

## POINT DE VUE REGIO N° 33

27 septembre 2023

La liste des questions d'actualité trinationale de la Regio Basiliensis : tenir compte des préoccupations de la région, élaborer des solutions et exploiter les potentiels

La suppression des barrières et des obstacles aux frontières améliore le vivre ensemble et le travail au quotidien dans les régions frontalières et facilite l'exploitation des potentiels communs. Pour nous, il est important d'analyser et de communiquer en permanence les actions requises en concertation avec les acteurs de la coopération. La liste des questions d'actualité trinationale de la Regio Basiliensis est conçue en ce sens.

Dans la région frontalière franco-germano-suisse du Rhin supérieur, des coopérations et des relations économiques, culturelles et sociétales se sont développées au fil des décennies dans quasiment tous les domaines de la vie. En témoignent par exemple les lignes de tram transfrontalières entre Bâle, Saint-Louis et Weil am Rhein, la coopération entre les universités dans le cadre d'EUCOR – The European Campus, le Museums-PASS-Musées trinational, les cursus d'enseignement bi- et trinationaux, ainsi que les réseaux TRION climate e.V. pour l'environnement et le climat ou TRISAN pour la santé.

Malgré tout, de nombreux obstacles demeurent. La population du Rhin supérieur et les acteurs issus de l'économie, de la science et de la société civile font encore face à des difficultés au quotidien, que ce soit en matière de recherche d'emploi, d'accès aux soins de santé, de transports publics transfrontaliers ou de réalisation de projets communs. Ces difficultés sont accentuées par les évolutions sociétales actuelles et certains défis tels que le changement climatique, la pandémie de Covid-19 ou le tournant politique dans le contexte du conflit en Ukraine. Les disparités juridiques et politiques entre les trois pays contribuent malheureusement aussi à l'abandon ou au report de certains projets. C'est le cas, par exemple, dans les domaines de la santé ou de la formation qui sont soumis à de fortes influences nationales, notamment dans le contexte européen.



Contact :
Regio Basiliensis
Dr. Manuel Friesecke
Secrétaire général
Tél. 061 915 15 15
E-mail : info@regbas.ch

La liste des guestions d'actualité trinationale de la Regio Basiliensis résume les principales préoccupations des citoyens et des représentants de l'économie, de la science et de la politique dans la région des Trois Pays. Elle formule des requêtes et recommandations pour poursuivre le développement durable de la région frontalière du Rhin supérieur. Dans un contexte européen en pleine mutation, ces questions prioritaires ont été mises à jour à l'issue d'échanges avec les membres et les partenaires. Depuis la dernière publication en 2019, des progrès ont été réalisés, notamment sur le plan de la mobilité et de la coopération entre les établissements d'enseignement supérieur. La coopération en matière de santé et la prévention des catastrophes sont un autre thème d'actualité. Les thématiques du développement durable, de la résilience et de l'énergie ont également gagné en importance. De même, l'implication des jeunes dans la coopération demeure une priorité. Par ailleurs, à la suite de de la pandémie de Covid-19, le thème du franchissement des frontières en temps de crise a été ajouté à l'agenda politique.

Nous nous mobilisons afin de surmonter les obstacles existants et d'exploiter encore mieux les opportunités communes. Notre liste des questions d'actualité trinationale est un instrument important pour la poursuite du développement de la coopération transfrontalière et la promotion de l'intégration dans la région frontalière. Conformément à notre mot d'ordre : « Pour la région, avec la région, au profit de la région ».

Liste des questions d'actualité trinationale de la Regio Basiliensis (PDF verlinken)